

## **Les Chamberonnes - Conférences régionales œcuméniques 2023** **Quand la spiritualité se décline au féminin...**

**Au fil de l'histoire de l'Eglise, les figures féminines ont longtemps peiné à sortir de l'ombre. La liste des grands théologiens et spirituels est largement masculine. Et pourtant, bien évidemment, des femmes ont pensé, agi et écrit dans une société qui les confinaient le plus souvent dans les seconds rôles.**

**Mercredi 8 mars à 20h15**, Crissier, Centre œcuménique Pré-Fontaine, Pré-Fontaine 58 **Hildegarde de Bingen (1098-1179)**, *Théologienne, femme d'exception : une Antigone médiévale.*

Par Michel Grandjean, Prof. d'Histoire, Uni Genève.

Hildegarde de Bingen, abbesse, mystique, poétesse, prédicatrice, et spécialiste de la médecine monastique, n'hésitera pas à bousculer les hiérarchies de son temps. A la manière d'Antigone, elle défiera les chanoines de Mayence en faisant enterrer un défunt dans le cimetière de son abbaye.

**Mercredi 15 mars à 20h15**, Prilly, Temple St-Etienne (Salle Calvin), Vieux-Collège 3.

**Vies et légendes de Marie Dentièrre (1490-1561)**, femme libre et passionnée.

Par Isabelle Graesslé, pasteure et Dr en théologie.

Marie Dentièrre, première chroniqueuse de la Réforme francophone, incarne l'épopée d'une femme libre et passionnée en un siècle qui tend à enfermer ses consœurs dans l'étroitesse de rôles passifs. Née à Tournai, prieure de son couvent, elle s'enfuit à Paris, Strasbourg et enfin en Suisse romande, attirée par les idées de la Réforme. A Genève elle participe au basculement de la ville dans la Réforme. Elle écrit plusieurs ouvrages dont une « Défense pour les femmes », au féminisme étonnant pour l'époque.

**Mercredi 29 mars à 20h15**, Renens, Eglise St-François (Salle sous l'église), Avenir 21.

**Adrienne von Speyr, (1902-1967)**, médecin et mystique.

Par Jacques Bagnoud, prêtre et Dr en théologie, biographe de A. von Speyr.

Adrienne von Speyr, médecin, écrivain et théologienne catholique suisse. Son œuvre est aujourd'hui traduite en de nombreuses langues. Trois personnes ont guidé sa riche vie intérieure : Ignace de Loyola, saint Jean et Marie. Elle, a joué un rôle capital dans la vie du grand théologien Hans Urs von Balthasar.

**L'entrée aux conférences est libre, une collecte est proposée à la sortie.**